1952年から53年にかけて大闘争 があった石川県河北郡内灘町にお ける米軍基地反対闘争を風化させ ないとして、昨年12月10日、松下 IMPホールにて「内灘闘争65周 年記念集会」が開催された。

集会実行委員長の大野 進さん は開会あいさつで「内灘闘争とは 内灘砂丘で在日米軍が試射場とし て無期限使用することを閣議決定 し米軍の試射が強行され、反対派 の県民や大阪、名古屋など各地か ら学生が参加し、労働組合など支 援団体も座り込みすることで撤退 させ勝利した」と話された。

当時20才だった杉村雄二郎・竹 子夫妻からは「県民のおかか達が 抗議の座り込みを交代で毎日続け ていた中、北陸鉄道の労働者が 『米軍の物資を輸送させないスト ライキ』を決行し、物資を止めた。 その影響で全国から支援する団体 や市民が増え、国会に陳情する行 動も取り組んだ。かかわらず政府 は永久接収の方針を決めたが、県 民の闘争力と組織力で試射場の土

地は57年に返還された。沖縄の基 地問題も同じような現状が続いて いるが運動を拡大し阻止しよう」 と訴えた。



#### 自衛隊配備反対! 各地からの訴え

自衛隊基地建設、配備反対とし て当該の現地から報告がなされた。 佐賀から民間空港の自衛隊基地 共用反対とオスプレイ配備反対を の訴えられた。

奄美では、市民に対し基地建設 の説明会を開かない防衛省・自衛 隊と、これを容認する奄美市当局 と保守議会の実態。これに抗して、 住民たちは駐屯地建設の差し止め を求める住民訴訟を起こした。

宮古島では、とりわけ駐屯地予 定地の野原の住民たちは、厳しい 状況に追い込まれながらも、必死 の反対行動を開始している。

石垣島では昨年5月、防衛省の 石垣島駐屯地計画の発表に対して、 計画に反対する800人の老若男女 が集まり、大集会が行われた。創 意工夫された集会は「文化で勝つ」 という石垣島民の抵抗の底力を見 せつけた。防衛省は徹底して住民 たちへの「宣撫工作」に力を入れ ているが、これはまさしく島を 「軍事要塞島」として強化してい くためである。

第2部の平和コンサートでは、 古謝美佐子さんが平和への願いを 年々強く増していて、魂の叫びと もいえる「黒い雨」を涙ながらに 唄った。その後、17歳だった69年、 「時には母のない子のように」で 歌手デビューしたカルメンマキ& デラシネバンドの歌と演奏で終了 した。

平和に暮らす権利を侵害される のは、絶対に許してはいけません。 これからも次世代に反戦の歴史を 繋げるために各地の反対闘争と連 帯しましょう。

(執行部 陣内)

 $(2016.12 \sim 2017.11)$ 

(敬称略・順不同)

ミナト産業分会

大阪サンエー分会 成富英樹

新 谷 此花荷役分会

伊藤悠太 金津啓 福本直希

双和運輸倉庫分会

古屋 長尾政明 干 置 勝 羽 地 秋 雄

大阪機船分会

大河内 孝 一 山本 佐 野 翔 兵 神崎運輸分会 尾道加藤分会 津 田 大和運輸分会

細谷宏之 克 治 原 広島加藤分会 木 村 正登 八木 田清正 本 文 木下貴之 和彦 木 梨

日東陸運分会

伊良原 陽 昭久

修司 川本剛 志 澤木俊孝 尼神運輸分会 剛史

園 田 恵 大森分会 ナニワ生コン分会 北本利男 西 村 一心港運分会 小 継 建 治 英 和田

サンユーサービス分会 富 永 祐香里 尾 崎 ひろみ 大正埠頭分会

中島直紀 芳 野 栄 次

**這**為時之

第 3 1 6 号 2018年1月1日





「めでたさも 中ぐらいなり お らが春」という気分ではあります が、新年を迎えたことで、まず、 明けましておめでとうございます と述べさせていただきます。

組合員の皆様におかれましても、 健やかな新年を迎えられているこ とと思います。

#### アベ政治を許さない!

第2次安倍政権成立以降、安倍 総理が行ってきた悪政の主なもの だけを挙げても、特定秘密保護法 の制定(13年12月)、武器輸出三 原則の廃止(14年4月)、集団的 自衛権の解釈変更(14年6月)、 戦争法強行可決(15年9月)、イ ンドとの原子力協定締結(16年11 月)、「共謀乱制定(17年6月) など、従来の自民党政権が躊躇し ていた政策が強引に押し進められ てきました。

昨年も、安倍総理は10月、臨時 国会冒頭に「モリ・カケ」隠しの 大義なき解散を強行しました。政 治の私物化と言えます。

衆議院選挙結果は、定数465の うち自民284、公明29、維新11、 これに希望50を足すと374となり、 改憲発議に必要な3分の2 (310) を優に超える数となり、安倍は 「国民の信を得た」として、改憲 に突っ走る可能性が強まりました。 しかし、議会での多数獲得は、支 持率が反映されない小選挙区制の 結果です。

事実、全国世論調査における内 閣支持は43.8%、不支持は44.1% で、「モリ・カケ」問題で落ちた 支持率は回復していません。また、 安倍政権下での「憲法改悪」に賛 成は34.9%、反対51.3%となって います。安倍の言う「国民の信を 得た」は詭弁に過ぎません。

#### 悪法の成立を阻止しよう

安倍政権は、1月19日開会予定 の通常国会において、労働法制に ついては「働き方改革関連法案」 の一括成立を目論んでいます。さ らに、社会保障制度の改悪や増税 など、われわれ労働者にとって看

過できない政策を強行しようとし ています。

執行委員長 樋口万浩

総選挙直前、小池都知事と前原 民進党代表により、野党が混乱さ せられましたが、逆にこのことに よって「立憲民主党」が誕生しま した。大阪支部が求めていた、い わゆるリベラル派の結集軸ができ たことになります。私たちは、労 働者不在の政治を止めるためにも、 社民党と共に、応援します。

#### 討論集会では多くの意見を

昨年8月の「組織強化拡大討論 集会」で出された要望に十分に応 えきれていない面もありますが、 最近の分会代表委員会では、分会 からの意見も少ないように見受け られます。

1月13日~14日の春闘討論集会 においては、活発な意見で参加の ほどをお願いするとともに、今年 1年、団結して、私たちを取り巻 <労働と生活環境の向上と組織強 化拡大に向け奮闘しましょう。

### 半導体労働者の健康と人権を守る

## もうひとつの約束事

#### 執行部 陣内 恒治

2003年3月、サムスン半導体器 興工場に入社したファン・ユミさんは2007年3月6日、弱冠、22才 で白血病に罹災して亡くなった。

韓国では、2013年からこの労災 裁判を描いた映画『もうひとつの 約束』が上映され、サムスンが隠 してきた職業病問題、半導体労働 者の危険な作業環境を世に知らせ る契機となった。

#### 家族を招いて集会

昨夏からは、日本各地でも上映会が行われてきたが、事実をより詳しく知ろうと、関西労働者安全センターと日韓労働者連帯の主催により、韓国から家族を招き、「なくそう労災職業病・交流会」が11月1日、エルおおさか大ホールにて、約100名が参加して開催された。



集会では、父のファン・サンギさんと社労士のイ・ジョンランさんが、今日までの経過を話された。韓国では、娘の死の原因を明らかにしようと、ファン・サンギさんの呼び掛けで2007年11月、支援団体「半導体労働者の健康と人権を守る会・パノリム(通称)」が結成された。

パノリムは企業と政府に対し、2007年、ファン・ユミ氏の遺族給

付金給付申請から始め、2017年5 月から現在まで、勤労福祉公団に 83人の労災申請を行うなど、労災 撲滅に向けて10年間闘ってきた。

しかしサムスンは、職業病の責任を認めるどころか、わずかばかりの「慰労金」で済ませ、労災にしている。依然として、サムスン電子は化学での情報は企業の情報をできませて公開していば、数百人に増えた被害者の数で、サムスン半導体・LCD工場だけで230人の被害者が明らかになった。若い20~30代が多くて、癌など4大重症疾患の症状を訴えてきた人たちだ。すでに79人が亡くなった。

政府(労働部)も、徹底的にサムスンの肩を持ち、メディアも終わったかのように報道していない。サムスンの労働者は、労働組合さえ許されない工場で、理由も分からないままに死んでいった。それでも労働者の労災死亡に対して、サムスンの経営陣はただの一度も処罰されたことがない。

#### サムスン社前テントで籠 城

サムスンは対話もせず、解決しようとしない態度で、パノリムは問題解決するため、ソウル江南(カンナム)駅前のサムスン社前で800日以上、テント籠城(座り込み)している。

そこでは、亡くなった76人の労働者の意思を表現するために、ゴム靴に花を植えている。通行人た

ちが草花を販売しているお店だと 勘違いして、「値段はいくら?」 と聞いてくる。「この花は販売目 的でなく、サムスン半導体やLCD 工場で働き、パノリムに死亡した と申告された方が76名なので、彼 らのために作った」と話すと、通 行人は驚かれます。

サムスンはパノリムに対し、誰にも言わずに10億ウォンで解決しようとしたが、パノリムは「他の被害者や遺族にも、サムスンから正当な謝罪と正当な補償を受けるのが当然」として拒否した。



また、裁判所は「労働者の知る 権利は企業の営業秘密より優先す る」として、営業の秘密より労働 者の生命が優先であるとを判決し た。政府機関が認めたことで、社 会的にも注目されている。

#### なくそう労災職業病・交流会

## 2018 第9期 意見広告スタート!

# 沖縄の現状を伝え、共闘を呼びかける

副委員長 小林 勝彦

「第9期沖縄意見広告運動スタート集会」が、12月1日、学働館・関生にて開催され、支部から10名が参加しました。集会は総勢200名の参加で、会場が埋め尽くされました。

「沖縄意見広告運動」とは、沖縄の痛みを全国の人びとの痛みとして受けとめよう!と「普天間即時閉鎖、辺野古の(海・陸)新基地建設やめる、海兵隊はいらない」のスローガンで、2010年3月に発起しました。賛同者を募り、国内・海外の新聞へ意見広告を公表可能な方たちの名前を、デザインして掲載することで、反対の声を広めようとしています。



#### 賛同者15,000人を目標!

賛同者数は、第1期の4600人からスタートして、年ごとに増え続け、第8期には目標の1万人を大幅に超えた12,548人となりました。

広告活動と同じく大きな使命を持って活動しているのが全国キャラバンです。沖縄の基地負担が減るどころか、新たな基地建設が進む現状とオスプレイの日本各県の訓練飛行停止を求め、2013年に山城博治氏(前沖縄平和運動センター事務局長・現沖縄平和運動センター議長)を隊長に、キャラバン隊が

発足され、スタートしました。

当時は、オスプレイの訓練飛行ルートである[イエロールート] 大分、福岡、熊本[オレンジルート]和歌山、徳島、高知、愛媛 [ブルールート]新潟、群馬、長野、富山、岐阜の各県庁に飛行受け入れ拒否の要請行動と各地要所で街頭ビラまき活動などをしました。



2015年に大阪支部が正式に意見 広告運動の事務局に参加してから は、最新の沖縄の現状を各地に知 らせて反対運動を広げるため、沖 縄からスタートをして九州・中国・ 四国・北陸・東海・関東ルートを 形成し、街頭ビラ配布や各地方の 労組・ユニオンを訪問して、沖縄 の現状報告と意見広告運動への賛 同要請を行っています。

## マスコミは真実を伝えない

本来、マスコミが沖縄の問題、 戦争の危機感を正確に報道しなければならない。にも拘らず政府か らの圧力や"忖度"により本来の 責務を果たしていません。

また、現地で基地建設反対運動 に参加している市民に対し、防衛 局・海上保安庁・機動隊・警察が



暴力による排除や、不当逮捕を繰り返し、権力を盾に弾圧を行っています。しかし、ネットでは、あたかも反対をしている市民が暴力的に抗議をしているかのように、嘘で固められた書き込みがされています。

#### 直ちに工事の中止を!

安倍政権は政府や米軍にとって 都合の悪いことは隠し、市民が抵 抗した場面だけを公に晒して国民 感情をあおり、民主主義や民意を 無視し、戦争に繋がる基地建設を 推し進めています。

米軍基地問題は沖縄だけでなく 日本の問題です。私たちは2017年 の運動方針で確認された「反戦・ 反核・平和と民主主義・環境を守 るたたかい」を基軸に、基地をな くし、戦争のない平和な暮らしが できるまで、今年も団結して闘い ましょう。

3